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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Материалы выпуска подготовил 
соб. корр. «Правды» 

Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Выбор сделан 
 

В Новосибирске прошёл второй этап XXIX отчётно-выборной конферен-
ции областного отделения КПРФ. Коммунисты утвердили кандидатуру от 
партии на пост губернатора Новосибирской области и обсудили основные 
тезисы избирательной программы.

К ак отметил первый секретарь обкома 
КПРФ Анатолий Локоть, партийный фо-
рум носил организационно-юридиче-

ский характер, что подтверждалось присут-
ствием представителей министерства юсти-
ции Новосибирской области и повесткой — 
принятием решения о кандидате от КПРФ на 
пост главы региона.  

Лидер новосибирских коммунистов акцен-
тировал внимание собравшихся на том, что 
необходимо принять ответственное решение: 

— Оно будет определять судьбу и нашего 
областного партийного отделения и полити-
ческое будущее области. Мы делаем важный, 
ответственный шаг. Необходимо представить 
программный документ, систему взглядов на 
сегодняшнее положение в регионе и стране, 
конкретизировать на примере области общие 
тезисы программы партии по выводу России 
из кризиса. Мы сегодня переживаем судьбо-
носное, тревожное время, когда речь идёт о 
целостности государства, будущности много-
национального народа.  

После напутственного приветствия Анато-
лий Локоть передал слово председателю кад-
ровой комиссии Новосибирского областного 
комитета КПРФ Владимиру Карпову, который 
рассказал о всех нюансах выдвижения пар-
тийной организацией своего кандидата на 
высший должностной пост в области:  

— Кадровая комиссия должна была изучить 
предложения коммунистов местных отделе-
ний, которые, безусловно, не могли быть оди-
наковыми. После этого принято решение 

предложить кандидатуру Романа Яковлева на 
предстоящее рассмотрение. Мы его хорошо 
знаем, в ходе партийной работы Роман не-
плохо зарекомендовал себя: он член бюро 
областного комитета, дважды избирался в За-
конодательное собрание по одномандатному 
округу, был избран заместителем председа-
теля аграрного комитета, стал кандидатом в 
члены ЦК нашей партии.  

Владимир Карпов напомнил, как областная 
партийная организация давала поручение 
Яковлеву по развитию комсомольского дви-
жения, и тот реализовал его настолько хорошо, 
что Новосибирское отделение ЛКСМ РФ при-
знавалось одним из лучших в стране. Это лишь 
один, но показательный пример того, что ком-
мунист умеет ставить цели и добиваться их. 
Поэтому Владимир Яковлевич выразил уве-
ренность, что областная партийная конферен-
ция поддержит эту кандидатуру, и её решение 
станет примером сплочённости, настоящего 
коммунистического товарищества.  

Второй секретарь Новосибирского област-
ного комитета КПРФ, член фракции КПРФ в 
Государственной думе Ренат Сулейманов на-
помнил, что кандидатура Яковлева прошла 
такой важный этап, как согласование с кад-
ровой комиссией Центрального Комитета 
партии под председательством первого за-
местителя Председателя ЦК КПРФ Юрия Афо-
нина. Это решение на конференции поддер-
жали также руководители региональных от-
делений «ВЖС — «Надежда России» и ЛКСМ 
РФ — Оксана Корякина и Виталий Саликов.

— Наша страна во вре-
мя Великой Оте-
чественной войны 

понесла большие потери. И 
то, что дедам и прадедам уда-
лось добиться победы, невоз-
можно забыть. Мы в долгу 
перед теми, кто разгромил 
фашизм, восстанавливал 
страну после войны, — рас-
сказал первый секретарь Ок-
тябрьского местного отделе-
ния КПРФ Олег Волобуев. 

По мнению заместителя 
председателя Законодатель-
ного собрания Владимира 
Карпова, современные собы-
тия на Украине повторяют 
то, что было 82 года назад: 

— Вновь пытаются лишить 
Россию суверенитета, воз-
можности самостоятельно 
идти по историческому пути 
развития. Задача коммуни-
стов — бороться против фаль-
сификации и искажений ис-
тории, вот суть этой памят-
ной даты.  

Его товарищ по фракции 
Виталий Быков — представи-
тель более молодого поколе-
ния, однако и для него 22 
июня имеет важное значение: 

— В этот день фашистская 
Германия, основываясь на 
идее национального превос-
ходства, развязала войну 
против нашей страны. Мы 
должны помнить об этом и 
не допускать разобщения на-
шего народа.  

Кандидат в члены ЦК КПРФ 
Андрей Жирнов отметил, что 
цитата из песни, звучавшей в 
фильме «Офицеры», «Нет в 
России семьи такой, где б не 
памятен был свой герой» ему 
особенно близка: 

— Каждая российская се-
мья сегодня вспоминает 
своих предков, многие не 
вернулись с фронта, оста-
лись на полях сражений. 
Два моих деда, Клейменов 
Георгий Герасимович и 
Жирнов Григорий Алексе-

евич, погибли на войне, 
мой дядя, старший брат ма-
мы, Клейменов Николай Ге-
оргиевич — пропал без ве-
сти. Они отдали свои жизни 
за мирное небо для нас, и, 
конечно, в этот день мы 

обязаны прийти и почтить 
память героев. Пока мы 
помним об их великом по-
двиге — они живы, а мы ве-
рим в то, что не допустим 
повторения этой страшной 
войны.  

Вместе со всеми колонна 
КПРФ под красными знамё-
нами дошла до Вечного ог-
ня, где коммунисты возло-
жили цветы. 

 
Степан ЗАМОРЕВ. 

День, изменивший мир 
 

В Новосибирске, как и по всей стране, отметили 82-ю годовщину начала Великой Отечественной войны

БЕСПАМЯТСТВО

Монумент Славы в Ленинском районе — центр 
всех мероприятий, связанных с Великой Отече-
ственной войной. Именно сюда для возложения 
цветов к Вечному огню пришли руководители го-
рода и области, ветераны боевых действий и вос-
питанники военно-патриотических клубов. На вет-
ру реяли красные знамёна актива Новосибирского 
областного отделения КПРФ.

Сейчас, в связи с со-
бытиями на Украине, мы 
по-новому стали оцени-
вать весь трагизм Ве-
ликой Отечественной 
войны, осознавать, ка-
кой великий подвиг со-
вершил наш народ, что-
бы спасти Отчизну от 
фашизма. 

 

Фронт состоит не только 
из окопов. Любая ар-
мия сильна тылом. Это 

закон войны. Один фронт не 
смог бы одолеть сильного, же-
стокого врага без самопожерт-
вования тыла. Каждый из жив-
ших в годы войны в сёлах сов-
хоза «Травополье», куда вхо-
дили Прииртышье, Соснов-
ское, деревня Новосаяпино, 
вносил посильный вклад в раз-
гром врага. Среди них были не 
только старики и женщины, 
но много детей и подростков. 
Ученики начальных школ с де-
сятилетнего возраста работали 
в поле: вместе с учителями 
пропалывали пшеницу, яч-
мень, овёс, опыляли верёвка-
ми рожь, собирали головню. 
Осенью трудились на совхоз-
ном огороде: убирали карто-
фель, морковь, свёклу, капусту. 
Учебный год тогда начинался 
1 октября. 

Когда началась война, Нине 
Петровне Игнатович было 15 
лет. Жила она в небольшой 
деревушке Новосаяпино. Все 

мужчины, в том числе и её 
старшие братья Александр, Се-
мён и Михаил, ушли на фронт. 
Вспоминая то время, она рас-
сказывала: «Рабочий день на-
чинался с семи утра, работали 
до самого вечера. Дети нарав-
не со взрослыми пахали зем-
лю, боронили, кормили скот, 
подвозили сено и солому к 
ферме на быках, возили зерно 
в город. Питание было скуд-
ное, хорошо, что имелась ко-
рова-кормилица. На детские 
плечи легли заботы о доме и 
престарелых родителях». 

В 15 лет Нина стала дояркой. 
Работа была тяжёлой, повзрос-
леть пришлось очень рано. 
Женщины, трудившиеся на 
ферме, удивлялись, с какой от-
ветственностью относится к 
своим обязанностям хрупкая 
девочка. Успевала везде — и 
дома, и на ферме. А ещё вместе 
со взрослыми собирала посыл-
ки на фронт, сдавала деньги в 
Фонд обороны. 

В 1943 году брат Михаил 
после тяжёлого ранения при-
ехал на побывку на 10 дней. 
Хотя и был на костылях, помог 
семье подготовиться к зиме и 
снова ушёл на фронт. Алек-
сандр погиб в 1942 году в Ле-
нинградской области. Семён — 
в 1943 году на Украине. Для 

родителей эта была огромная 
утрата, и Нине приходилось 
поддерживать и утешать их. 

В начале 1950-х годов семья 
переехала на центральную 
усадьбу совхоза. Тогда особен-
но ярко проявились старание 
и настойчивый характер Нины 
Петровны. Кем бы она ни тру-
дилась — дояркой, телятницей, 
птичницей — всегда была пер-
вой среди равных. На страни-
цах районной газеты «Слава 
труду» за 1960—1970-е годы 
неоднократно её отмечали как 
передовика производства. По 
итогам районного соревнова-
ния Нину Фомину (Игнатович) 
отметили на районной Доске 
почёта. Медаль «За доблест-
ный труд в годы Великой Оте-
чественной войны», почётные 
грамоты, ценные подарки, из-
брание депутатом сельского 
Совета — всё это признание и 
благодарность за самоотвер-
женный многолетний труд. В 
2004 году ей заслуженно 
вручили удостоверение вете-
рана Великой Отечественной 
войны. Пользовалась заслу-
женным уважением односель-
чан, была счастливой женой, 
мамой, вырастив двух дочерей 
и сына.  

«Дети войны» — сыновья и 
дочери тех, кто ушёл на фронт 

защищать свою Родину. У каж-
дого из них своя судьба, но как 
они схожи! В августе 1941 года 
13-летний Анатолий Симонов 
проводил на войну своего отца 
Якова Петровича. Оставшись 
вдвоём с матерью, помогал ей 
на ферме. Сначала прибегал 
туда почти каждый день, а в 
январе 1943 года уже начал са-
мостоятельно работать в хо-
зяйстве. Был на разных участ-
ках, потом назначили учётчи-
ком-молоковозом. Рано утром 
запрягал он быков и забирал 
во флягах молоко с фермы села 
Соловьёвка, сдавал на масло-
завод. А ещё в его обязанности 
входила выдача хлебных пай-
ков работникам фермы и их 
иждивенцам. Труженикам по-
лагалось по 400 граммов хлеба, 
а иждивенцам — по 200. В лю-
бую погоду: зимой — в буран и 
метель, весной и осенью — в 
слякоть, он два раза в день до-
ставлял молоко. Вспоминал 
случаи, когда быки от бескор-
мицы не могли идти, а маль-
чик их не мог поднять и пла-
кал от бессилия. Часто гово-
рил, что в селе и взрослые, и 
дети тоже воевали, только за 
каждый килограмм зерна, мя-
са, молока — как могли, при-
ближали Победу. 

В 1944 году отец Анатолия 

после тяжёлого ранения и кон-
тузии вернулся домой, но 
вскоре его призвали в войска 
МВД для ликвидации банд в 
Западной Украине, где прослу-
жил до 1948 года. А сам Анато-
лий Яковлевич был направлен 
по мобилизации в Новокуз-
нецк Кемеровской области в 
школу фабрично-заводского 
обучения. После окончания 
попал в город Белово на ме-
таллургический завод, в цех 
по производству цинка. Тру-
дился на вредном производ-
стве, поэтому на пенсию ушёл 
по «горячей сетке». Вернулся в 
родное село. Не зря говорят: 
где родился, там и пригодился. 
Ещё долгие годы вносил до-
стойный вклад в развитие хо-
зяйства. Человек активной 
жизненной позиции и исклю-
чительной ответственности, 
более 10 лет он возглавлял Со-
вет ветеранов села. С его уча-
стием решались вопросы улуч-
шения жилищно-бытовых 
условий ветеранов войны и 
труда. Большую роль играл в 
патриотическом воспитании 
молодёжи. За многолетний 
добросовестный труд в 2007 
году ему было присвоено зва-
ние «Почётный гражданин се-
ла Прииртышье». 

 
Нина Николаевна ВНУКОВА, 

педагог, краевед. 
с. Прииртышье, 
Таврический район, 
Омская область.

Дети победителей

МУСОРНАЯ 
«РЕФОРМА»

Деньги собирают, 
завод не строят 

В Омске прошло расширенное засе-
дание Общественного совета  при 

ООО «Магнит» — региональном му-
сорном операторе. На заседании при-
сутствовали депутаты Законодатель-
ного собрания области, горсовета, ад-
министрации города, представители 
собственников жилья. Директор «Маг-
нита» Карен Егонян отчитался о ходе 
реформы. 

Депутат Законодательного собра-
ния области от КПРФ Константин Тка-
чёв обратил внимание членов совета 
на то, как мусорная «реформа» прохо-
дит в сельских районах региона. 

— В городе всё более-менее понятно, 
— считает Константин Германович. — 
Есть положительные и отрицательные 
моменты. А вот из города в районы ве-
зут мусор на свалки и происходит кол-
лапс. Седельниково, Знаменка, Коло-
совка, Саргатка — здесь свалки растут 
как грибы после дождя. В Знаменку 
доставляют мусор из соседних районов 
— из Больших Уков и Тары. Когда я там 
побывал в январе, то просто ужаснулся. 
Чиновники обещали, что приведут по-
лигон в порядок. Позже я там был уже 
в середине марта, но ничего не изме-
нилось. Единственное, что мусор не-
много подсобрали. Там есть с одной 
стороны забор и шлагбаум, который 
на ночь не закрывается. Сторож ночью 
не работает, поэтому машины могут 
везти отходы в тёмное время суток. 
Существует и книга учёта, куда вписы-
вают номера машин, фамилии води-
телей. Но никто не фиксирует тоннаж 
мусора. В общем, проблем много, а му-
сор как возили на свалки, так и возят. 

Константин Ткачёв напомнил, что 
власти обещали построить мусоро-
сортировочный завод. А у нас всё как 
всегда: деньги с населения собирают 
и ничего не делают. 

 
Виолетта ГОРДИЕНКО.

Районные газеты на Алтае 
массово отказали местному 
крайкому КПРФ в публикации 
материалов, касающихся выбо-
ров губернатора края. 

 

А лтайский крайком КПРФ 15—17 
мая направил в адрес 67 муници-
пальных изданий письмо с прось-

бой до 6 июня опубликовать заявление о 
выборах губернатора Алтайского края. 

В заявлении было отмечено: КПРФ 
примет участие в выборах и выдвинет 
своего кандидата, также разъяснялось, 
что кандидат должен заручиться под-
держкой 502 депутатов муниципаль-
ного уровня. Алтайский крайком КПРФ 
через публикацию в районных и го-
родских газетах обращался к муници-
пальным депутатам с просьбой свя-
заться с предвыборным штабом ком-
мунистов. Заявление было подписано 
первым секретарём крайкома КПРФ 
Марией Прусаковой. 

Только 14 изданий откликнулись и 
сообщили о готовности опубликовать 

материал. С ними были заключены 
договоры и произведена оплата. Од-
нако позже четыре газеты отказались 
от своих обязательств и вернули день-
ги — это «Горизонт» (Романовский 
район), «Каменские известия» (г. Ка-
мень-на-Оби), «Сельский новатор» 
(Залесовский район) и «Наши вести» 
(Волчихинский район). К слову, по-
следняя газета на 100% учреждена му-
ниципалитетом — администрацией 
района и Советом народных депута-
тов. У трёх остальных есть государст-
венное участие в учредителях в лице 
Управления Алтайского края по печа-
ти и информации. 

Отказы в более чем 50 изданиях мо-
тивировали по-разному. Чаще всего ре-
дакторы говорили, что нет места (тех-
нической возможности), второй по по-

пулярности ответ: мол, такая информа-
ция читателям «не актуальна». 

Все понимают, что газеты зависимы 
и от глав районов и городов, и от 
краевых властей. Решения об отказах 
в публикации материалов крайком 
КПРФ считает политическими. 

Отдельно стоит отметить те издания, 
которые разместили предложенный им 
материал: «Сельские огни» (Тогульский 
район), «Победное знамя» (Табунский 
район), «Обская новь» (Крутихинский 
район), «На земле косихинской» (Коси-
хинский район), «Заря Востока» (Ель-
цовский район), «Наше слово» (Топчи-
хинский район), «Восход» (Красногор-
ский район), «За изобилие» (Алтайский 
район). 

Пресс-служба  
Алтайского крайкома КПРФ.

Выборы губернатора 
не актуальны?

Коммунисты Каменско-
го района будут добивать-
ся реставрации и поста-
новки на учёт заброшен-
ного памятника герою 
Гражданской войны Кире 
Баеву. 

О  подвиге Кири Баева 
раньше знал каждый 
школьник. Во время 

Гражданской войны 16-летний 
партизанский разведчик пред-
почёл смерть предательству, 
приняв неравный бой с бело-
гвардейцами. 

В 1918 году во время восста-
ния белочехов и контрреволю-
ционного переворота в Барнау-
ле в крае начались аресты и 
расстрелы сторонников боль-
шевиков. Кире Баеву тогда было 
всего 15 лет. Его отец — Осип 
Баев — держал гостиницу для 
офицеров и знал о местах дис-
локации белогвардейцев. Через 
своего сына он информировал 

членов отряда Игнатия Громо-
ва, благодаря чему партизаны 
успешно действовали в тылу 
врага. 

В августе 1919 года Игнатий 
Громов послал мальчика в его 
родное село Поперечное за пат-
ронами и гранатами, спрятан-
ными у одного из жителей. На 
обратном пути Киря нарвался 
на белогвардейцев, которые от-
крыли по нему огонь. Подро-
сток спрятался в землянке и в 
течение четырёх часов отстре-
ливался от неприятеля. Когда 
патронов не осталось, он по-
кончил с собой. 

Несмотря на то, что Киря Баев 
погиб за три года до создания 
пионерской организации, он 
был включён в список пионе-
ров-героев, а на месте его смер-

ти установили обелиск. Мону-
мент находится в поле недалеко 
от посёлка Зелёная Дубрава и 
села Новоярки Каменского рай-
она. Рядом — останки землянки, 
в которой партизанский раз-
ведчик укрывался от белогвар-
дейцев. В советские годы за ме-
мориалом ухаживали, а в зем-
лянке находились книги памя-
ти, в которых приезжие остав-
ляли свои записи. 

Сегодня памятник в очень 
плачевном состоянии и продол-
жает разрушаться. Местные жи-
тели, которые ещё помнят и 
чтут подвиг своего земляка, не 
теряют надежду на его восста-
новление. В феврале 2018 года 
они обращались в администра-
цию Каменского района и в 
официальном ответе глава рай-

она Фёдор Найден обещал в лет-
ний период провести реставра-
цию обелиска. Лето закончи-
лось, а Ф. Найден был отстранён 
от должности. Новое руковод-
ство про обещание забыло. 

На сегодняшний день адми-
нистрация памятником не за-
нимается, хотя это одна из важ-
ных достопримечательностей 
не только района, но и всего 
Алтайского края, монумент до 
сих пор официально не стоит 
на учёте. 

— О каком патриотическом 
воспитании можно говорить, 
если у нас не чтут память ге-
роя-земляка Кирю Баева? Ком-
мунисты Каменского района бу-
дут добиваться реставрации па-
мятника и постановки его на 
учёт, — отметил Сергей Серги-
енков, первый секретарь Ка-
менского райкома КПРФ. 

 
Пресс-служба Алтайского  

крайкома КПРФ.

О герое забыли

По завершении второго этапа XXIX 
отчётной конференции Новосибирского 
областного отделения КПРФ о её итогах 
журналистам рассказали первый секре-
тарь обкома Анатолий Локоть и выдви-
нутый конференцией на пост губернато-
ра Новосибирской области Роман Яковлев.  

 

По словам Анатолия Локотя, конференция 
приняла ряд важных решений: 

— Первое принципиальное решение: участие 
в выборах губернатора Новосибирской области. 
Второе решение: кандидатом для участия в из-
бирательной кампании выдвинут Роман Яков-
лев. Он является секретарём областного коми-
тета, возглавляет одну из крупнейших район-
ных организаций — Ленинскую, имеет большой 
политический опыт, депутат Законодательного 
собрания, заместитель председателя аграрного 
комитета, понимает обстановку не только в 
Новосибирске, но и в регионе.  

Анатолий Локоть напомнил о достойном 
участии Романа Яковлева в избирательной 
кампании в Государственную думу: тогда он 
показал лучший результат среди кандидатов-
одномандатников. Партийный лидер также 

отметил, что в ходе конференции поступило 
много конкретных предложений в будущую 
избирательную программу кандидата: «Пер-
вая задача сейчас — прохождение муници-
пального фильтра». 

В свою очередь Роман Яковлев отметил, что 
на конференции прозвучали предложения, свя-
занные как с долгосрочным развитием про-
мышленности, сельского хозяйства, науки, так 
и с теми мерами, которые сейчас требуют осу-
ществления: например, введение режима ЧС в 
сельских районах Новосибирской области с це-
лью спасти урожай от засухи. Он также высту-
пил за возвращение прямых выборов глав му-
ниципалитетов Новосибирской области: 

— Для нас принципиальна борьба социали-
стических идей с последствиями капиталисти-
ческого разрушения в последнее тридцатилетие.  

Отвечая на вопросы представителей СМИ, 
коммунист подчеркнул, что в ближайшее время 
назовёт фамилии трёх кандидатов в Совет Фе-
дерации. Вариантов много, кандидаты — люди 
известные, с большим опытом в политике, но 
решающее слово — за кадровой комиссией и 
бюро обкома.  

Иван СТАГИС.

Итоги подведены


